

POUR UNE GESTION JUSTE ET EQUITABLE DES SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS

Chers Basséennes, Chers Basséens,



Lors du dernier conseil municipal, **nous avons voté contre** la répartition des subventions aux associations.

Nous assumons pleinement ce **vote symbolique** car notre objectif était de **dénoncer des pratiques opaques, injustes et profondément inégales**.

D'abord, que cela soit clair:

- **Les subventions seront bien versées** car nous n'avons aucun pouvoir de blocage puisque nous sommes minoritaires.
- Le budget global n'augmente **que de 3% par rapport à 2024** (il faut bien financer les projets...)
- Notre objectif est bien de **soutenir l'ensemble du mouvement associatif et ses bénévoles** qui font un travail remarquable et essentiel.

Le vrai problème est ailleurs.

AUCUNE CONCERTATION, AUCUNE EXPLICATION

Contrairement aux années précédentes, **aucune commission préparatoire** sur le sujet n'a été organisée.

Nous avons dû demander à pouvoir analyser les dossiers de demande.

Et notre vote contre trouve ici son explication: nous trouvons **certaines pratiques inacceptables**. Nous nous devons d'interpeller sur ce qui s'apparente, selon nous, à du **clientélisme** auprès de certaines associations car **toutes ne sont pas logées à la même enseigne**.

DES PRATIQUES INACCEPTABLES

⇒ Des associations ayant **des dizaines de milliers d'euros en réserve (jusqu'à 50 000€ parfois)** sans corrélation avec leur besoin en fond de roulement (comme cela peut-être le cas pour d'autres) **sollicitent et obtiennent une subvention**.

⇒ Des dossiers pour lesquels 1 document est manquant sont acceptés en l'état... et d'autres sont priés de le compléter. **Pourquoi une différence de traitement ?**

⇒ **Une hausse de 1 400€ (soit + 21% versus N-1)**... soit approximativement le coût d'un local loué **sans réelle justification quant à son utilité et ... son propriétaire**.

⇒ **Une association déficitaire de près de 4 000€ voit son déficit entièrement comblée par une augmentation de sa subvention de 74% cette année**. Une municipalité a-t-elle pour mission d'éponger un tel déficit sans même questionner les raisons de ce passif et à minima demander un retour à une gestion saine sans que la collectivité fasse la totalité de l'effort pour rétablir la situation ?

NOUS DISONS NON !

Nous refusons que **l'argent des Basséens soit distribué au bon plaisir de quelques-uns**.

Nos impôts doivent être **utilisés équitablement** et servir **l'intérêt général** et non pas entretenir des réseaux d'amis ou favoriser certains au détriment d'autres.

NOUS DEMANDONS



Le même respect des critères appliqué à tous.



Une égalité de traitement entre toutes les associations.



La fin de pratique s'apparentant à du clientélisme.

Nous ne sommes pas élus pour **voter tout et n'importe quoi**, ni pour **faire plaisir à qui que ce soit**.

➔ Lorsque cela est nécessaire, **nous nous opposons** (mais nous ne nous opposons pas systématiquement comme on voudrait vous le faire croire. Pour preuve, sur 2024, **nous avons voté 75% des délibérations**)

➔ **Nous continuerons de dénoncer toutes les dérives** en les expliquant et n'en déplaisent à ceux qui en profitent ainsi qu'à ceux qui les favorisent.

**VOUS POUVEZ COMPTER SUR LES CITOYENS
POUR UNE VILLE PLUS JUSTE
AU SERVICE DE SES HABITANTS**